
 

董事會議在台中南普陀寺召開  

  

本會第三屆第二次董事會於 94 年 2 月 5 日上午，在台中南普陀寺召開。董事長上道下海長

老擔任主席。參與會議的有董事上宗下興法師、上本下因法師、上如下慧法師、上慧下觀

法師、陳榮基醫師，執行長上會下宗長老、副執行長上淨下旭法師、洪棟寶居士、林淑女

居士、洪雅淑會計師及鄭玉鵬居士等人。  

    上淨 下旭法師擔任此次會議司儀，宣布出席董事達法定人數後，會議正式開始。在與會全體

禮佛及唱誦三寶歌後，本會大家長海公致詞，慈悲的他言簡意賅地說：「董事會議以討論

事務為主，現在就開始討論吧。」  

  

  

 



會議伊始，全體唱誦三寶歌  

  

會務報告  

  

    執行長首先對會務做了提綱挈領的報告，主要分為以下幾點：  

    1.本會業已延聘技術專家勘查評估台南白河鎮妙德寺，籌建如意安養道場之可行性，詳細

內容副執行長稍後將做說明。  

    2.巡迴健檢追蹤轉介醫療是重要會務，目前有賴醫護志工協助，實際上還需要一位護理專

員來統籌、聯繫。  

    3.報告健保、醫療、假牙供養執行情形。  

    4.93 年 10 月 16 日本會在福嚴佛學院舉辦了志工培訓，培訓志工 57 人。  

    5.93 年在鄭玉鵬志工協助下，網站版面及內容已經改進許多。  

    6.僧伽醫護雙月刊讀者人數已增加為 4627，並且還在持續增加中。  

    7.在台中三寶護持會協辦下，本會於 93 年 12 月 19 日在台中市辦了一場成功的園遊會。

由於很多人詢問並期待，今年可能計畫在台中辦傳戒戒會。  

    8.財團法人佛教僧伽醫護基金會簡介 VCR 已經初步製作完成。  

    9.94 年 1 月本會成立醫療團赴南亞之斯里蘭卡，救助地震海嘯之災民。  

    10.今年預定建立 ISO 體制，以提升辦公效率。  

    11.董事長海公今年個人已捐出一百多萬元給基金會。  

    12.林淑女居士所捐土城中央路不動產作為本會土城共修道場，由於交通方便，參與消

災、祈福之共修者日眾，目前已不敷使用，建議擴充，將提起本次董事會討論。  

    13.南林精舍道無法師供養本會房舍一間，位於：南投埔里鎮樹人三街 137 巷 6 號 6 樓 C3

室。他表示交由本會全權處理，可以賣出，將所得金額轉為如意安養院基金。  

    14.本會護法黃火土、張錦秋賢伉儷購買本會樹林會所隔壁 (樹林市大安路 536 號 6 樓 )，

免費提供給本會，作為永久之會所使用。  

    隨後，副執行長報告了本會籌建如意安養院一案。他說，經延聘技術專家新陽技術顧問

股份有限公司，評估台南白河鎮妙德寺之土地，認定不適合籌建如意安養道場。因此，將

另外尋找合適的場地。  

    執行長和副執行長報告後，進入各組報告議程。  

    洪雅淑會計師首先報告 93 年收支決算情形。  

    執行長則報告醫療及健保供養成果、醫護組工作成果。內容分為以下幾點：  

    1.本會執行醫療及健保供養成效很好，未來希望能訂定更恰當，對法師更有實質幫助而且

方便的辦法。另外，也提醒法師，如果要出國 6 個月以上，必須先主動告知本會將健保暫

停。  

    2.93 年度舉辦了 3 場健康檢查，也有醫師定期至道場義診。  

    3.目前已有 10 家醫院與本會簽約，成為「僧伽醫療網簽約特約醫院」，但優惠方式不盡

相同，相關資訊在僧伽醫護雙月刊中有登載，法師可以在就診前先與各院連絡窗口聯繫。  



    4.93 年度已經發行 196 本僧伽醫護手冊。只要是出家眾都可以申請僧伽醫護手冊。沒有

受具足戒者必須由受具足戒的法師或道場證明。佛學院的學生可以由院方出證明集體申

請。本會的成立宗旨就是作僧伽後盾，讓他們無後顧之憂。  

    5.牙科補助方面，目前多半由牙醫師供養，牙醫公會也願意協助本會與牙醫師簽約。  

    接下來是法務文宣報告。  

    主編陶蕃震報告僧伽醫護雙月刊發行情形，目前每次發行近 5 千本，相當受到肯定。這

都要感謝許多醫護及一般志工的共同努力。她也期盼董事們繼續提供寶貴意見，最好能有

更多法師為本刊寫文章，讓讀者有更多親近佛法的機會。  

    執行長報告每月消災祈福法會、誦戒會時表示：今年起每個月第四個星期日定期舉辦消

災祈福大悲懺法會。雖然只誦半天，仍然很殊勝，很受用，是質勝於量，在精不在多。很

多居士詢問誦戒和傳戒的事，但因為還沒有找到合適的場地，目前還在規劃。因為中部氣

候宜人而且地理位置居中，希望能在中部尋找適合的地點舉辦。  

  

 

主席道海長老  

  

電腦網站現況  

  

    資訊志工鄭玉鵬報告電腦網站現況如下：  

    1.基金會網頁全面改版之作業，經過初步評估及會議討論，已委請「喜瑪拉雅研究發展基

金會」撰寫企畫案及估價。然因後續未再作進一步討論及簽約確認等動作，目前尚未有進

一步的發展。  

    2.網頁目前雖然尚未改版，但已經針對目前網頁作功能及美化等補強工作，包括：  

    （ 1）首頁增加動畫宣傳及新訊息提示等效果。  

    （ 2）將前往基金會之交通路線圖以超連結的方式置入首頁地址中。  



    （ 3）新增「特約醫院」一項，並利用台灣地圖指出特約醫院所屬縣市，利用滑鼠點選可

連結至該醫院網站。  

    （ 4）僧伽醫護雙月刊，從 32 期開始在網頁中加入照片，儘量使會刊達到圖文並茂之效

果。  

    （ 5）南亞震災發生後，特闢「送愛到斯里蘭卡」網頁。除發起募款活動外，並對基金會

醫療團隊前往災區作醫療救援服務，作專欄報導。  

    （ 6）基金會網站目前與「蓮因精舍」合作，雙方各設「好站連結」及「聯網」方式互相

連結。  

  

 

執行長會宗長老  

  

提案討論  

  

    各組報告完畢後，進入「提案討論」議程。  

    本次會議共有六項提案，二項臨時提案。  

    提案一：儘速將 90、92 及 93 會計年度之結餘款處置方式作成決議。  

    決議是將 90 年度及 92 年度結餘款轉列基金； 93 年度結餘款，部分轉列基金，部分提撥

作為往後業務使用及購買擴充整修會所。  

    提案二： 94 年度計畫及經費預算。在全體與會董事一致同意後通過。  

    提案三：授權成立具有公信力之三人小組全權處理基金會房子買賣事宜。其內容包括：  

    1.擴充土城共修會：土城共修會的蓮友日益增多，已不敷使用，其隔壁公寓有意出售，價

格及一切費用總計約 370 萬元，因臨土城捷運站，若捷運站完工後，則房價上漲，經財務

顧問世華銀行黃永昌經理評估後，依使用價值及利益考量，建議買下。  



    2.道無法師捐贈之位於南投埔里鎮樹人三街 137 巷 6 號 6 樓 C3 室的房子，因在樓上，而

且單獨一間不好擴充及運作，建議賣出轉為安養院基金。  

    3.明悟法師捐給本會位於基隆的房子，一直擱置沒有使用，法師來掛單亦不方便，建議賣

出轉為安養院基金。  

    此項決議案經全體鼓掌同意後照案通過，交由執行長處理。  

    提案四：為本會會務推向國際化。在全體與會熱烈討論後，認為會務推廣應以符合本會

宗旨為原則，並設定優先次序。「如意安養院」一案所需人力、物力龐大，建議列為優

先。因此推向國際化一案應予以保留。  

    提案五：由於本會補助僧伽醫療照護費用之基金額度有限，希望就如何採取適度補助，

做出明確規範，如：高價衛材、無健保之外籍僧伽…等，是否應訂定上限或標準。  

決議為：  

    1.高價衛材如為實際所需，基金會在能力許可下，自應盡量補助。  

    2.本會宗旨為僧伽醫護照顧，不分本國籍、外國籍，只要是居住在台灣的法師都應予以補

助。所以只要認定其具有出家身分，及確定居住於台灣，就給予補助。  

    提案六：本會僧伽健康檢查結果之資料，應如何保存。  

決議為：  

    1.僧伽健康檢查結果之資料，如對醫療研究發展有益，基金會提供出來也是大功德。關於

此，可聘請公正及專業人士組成審查小組來審查申請者的計畫。  

    2.各項資料應予電腦化保存。  

    臨時提案一：本會發起至南亞斯里蘭卡救災，目前收到之捐款，授權執行長擬定計畫向

內政部報備，專款專用，用於斯里蘭卡災民之醫療照護及救援。  

決議：  

    1.全體鼓掌同意照案通過。  

    2.授權執行長擬定計畫專款專用。  

    臨時提案二：前項所得捐款已經足夠，即日起不再接受捐款。  

決議：全體鼓掌同意照案通過。  

    提案之議程之外，出席董事又紛紛建言，提出臨時動議。  

  

董事建言  

  

    董事陳榮基提議：  

    1.南亞救災是好事，但若要在國外成立醫療站，一則牽涉當地法令及衝擊當地醫療生態，

再則是否符合本會創立宗旨及章程，應慎重考慮。建議尋找當地適合機構來做。  

    2.放生會近來頗受環保團體質疑討論，雖然放生的精神很正確，但做法上爭議很大建議是

否終止？以免愛之適足以害之或破壞生態。  

    決議：生態之破壞是現代工業開發過度所致，怎可把罪過全推給放生，況且放生在全世

界已實行了二千多年，都沒聽過說破壞生態。本會放生會每次進行放生活動，都委請國立

海洋大學教授做生態及環保評估，以宣導並喚醒人類戒殺護生的慈悲心，且如儀如法進



行。董事會亦曾經通過將放生業務納入本會運作，放生款是大眾所捐，執行長也已向參與

放生的大眾宣達，若放生款有結餘，則年底轉入基金會運作，亦得到大眾認可，且在第二

屆董事會已通過，月刊也發布過訊息以昭公信。因此，放生活動仍應兼顧悲心及環保智慧

繼續進行。本會放生秉持的理念是：「慈悲戒殺，智慧評估，放生護生」。今後將繼續在

這樣的原則下從事放生活動。  

副執行長淨旭法師提議：  

    1.關於放生，可聘請專家、學者演講和座談，並做成專刊或 VCD 與民眾結緣，教育民眾

關懷生命與生態，給予正確的放生知識，導入正確觀念，也是很好的生命教育。  

    2.各家特約醫院給予的優惠不同，本會應印製一張表格，讓出家眾一目了然，以免誤以為

去特約醫院看診是完全免費。另外，也要將補助流程清楚地列出來，發給各特約醫院。一

旦有法師前往看診並且需要申請補助，醫院方面就能提供給法師，也免得法師為了申請補

助往返奔波。  

    此次會議由於發言踴躍，進行到上午十一點多仍然無法結束，主席於是宣布在午齋後繼

續開會。  

    整個會議在下午兩點多圓滿，達成多項有前瞻及建設性的結論。對於本會的會務發展及

推廣，必將有其關鍵的歷史意義。  

 


